

## LAS DOS BESTIAS

Apocalipsis 13:1a18



En esta ocasión entramos a conocer dos personajes que forman parte de la trinidad infernal o diabólica, personajes que harán una labor importante con respecto a la tarea que Satanás se propondrá para el tiempo del fin. Ya Satanás se ha dado cuenta de que no podrá bajo ningún concepto exterminar al pueblo de Dios, por tanto ahora tratará de buscar la forma de traer la mayor tribulación posible de tal manera que este pueblo niegue a Dios.

Es bueno recordar aquí lo que dijo el Señor Jesucristo en Mateo 24:21, 22 con respecto a este período y los elegidos: ***“24:21 Porque habrá entonces gran tribulación, cual no la ha habido desde el principio del mundo ni la habrá. 24:22 Y si aquellos días no fuesen acortados, nadie sería salvo; mas por causa de los escogidos, aquellos días serán acortados.”***

Siendo Satanás un verdadero imitador de Dios, también a querido imitar a la divina Trinidad, ya que con estos personajes, primero el Anticristo y luego el Falso Profeta completará la trinidad infernal. Él buscará adoración de los habitantes de la tierra, por supuesto, los que no están inscritos en el libro de la vida como dice en (13:8): ***“13:8 Y la adoraron todos los moradores de la tierra cuyos nombres no estaban escritos en el libro de la vida del Cordero que fue inmolado desde el principio del mundo.”***

En esta misma porción se nos enseña que los que pretendan permanecer firme al Señor tendrán graves problemas, pues el Falso Profeta se encargará de hacerlos sufrir como se apunta en (13:16-17) cuando dice: ***“13:16 Y hacía que a todos, pequeños y grandes, ricos y pobres, libres y esclavos, se les pusiese una marca en la mano derecha, o en la frente; 13:17 y que ninguno pudiese comprar ni vender, sino el que tuviese la marca o el nombre de la bestia, o el número de su nombre.”***

Hemos visto entonces, en esta introducción, que el panorama profético se pinta con grandes dificultades en el momento en que estos dos personajes diabólicos, poseídos por Satanás mismo, comiencen su actividad buscando su gloria y evitando que el mundo reciba a Nuestro Señor Jesucristo en toda su gloria.

Veamos todo esto bajo el bosquejo que sigue a continuación:

- I. LA TRINIDAD INFERNAL**
- II. EL ORIGEN DEL ANTICRISTO**
- III. EL ORIGEN DEL FALSO PROFETA**

## **I. LA TRINIDAD INFERNAL**

**Apocalipsis 12:9; 13:6 y 11**



### **A. EL GRAN DRAGÓN**

1. Como vimos en (12:9) este gran dragón es definido como la serpiente antigua, el diablo y Satanás. Es representado por un gran dragón escarlata y de él se ha hablado ya en pasajes como Génesis 3:1, 14-15; Apocalipsis 16:13. Como serpiente engaña a los moradores de la tierra, como diablo calumnia a los hijos de Dios y los acusa día y noche, y como Satanás es enemigo de los creyentes y se opone a todo lo que viene de la boca de Dios.
2. Este dragón tiene como propósito evitar el triunfo de nuestro Señor Jesucristo, cuando venga a establecer su reino sobre la tierra. Él no se ha convencido de que su juicio ya ha llegado y que no hay lugar para él en donde Dios habita.

3. Este personaje es el que tendrá siempre el control sobre la trilogía satánica y es el que dará su poder y fuerza al Anticristo y al falso profeta que vendrán a tratar de exterminar a los hombres de la tierra y a buscar que los creyentes nieguen al Señor que los rescató del infierno eterno.



## B. LA PRIMERA BESTIA

1. La primera bestia viene al mundo para tratar de suplantar al Hijo de Dios, esta bestia es la segunda persona de la trinidad satánica y como tal, tratará de hacer creer que dará su vida por los que buscará que le adoren. Esta bestia se le ha llamado el **"ANTICRISTO"** porque estará todo el tiempo en contra de nuestro Señor Jesucristo.
2. Esta bestia cual león, cual oso, cual leopardo, con siete cabezas y diez cuernos, así como siete diademas en sus cabezas, hará oposición a Dios como nos dice (13:6): **"13:6 Y abrió su boca en blasfemias contra Dios, para blasfemar de su nombre, de su tabernáculo, y de los que moran en el cielo."**
3. La primera bestia tendrá una actividad continua en el tiempo final de la Gran Tribulación y no descansará en todo este tiempo, tratando por todos los medios de evitar su ruina y su derrota. Derrota que está determinada mucho tiempo antes de que Jesús se encarnara.

## C. LA SEGUNDA BESTIA

1. La segunda bestia es identificada como el **“EL FALSO PROFETA”**. Esta bestia será parecida a un cordero, pero hablaba como dragón como nos dice (13:11): **“13:11 Después vi otra bestia que subía de la tierra; y tenía dos cuernos semejantes a los de un cordero, pero hablaba como dragón.”** Su Dios es el gran dragón, su Mesías es el Anticristo. Los tres actúan en armonía y cada uno estará subordinado al otro para hacerse parecer a la unidad del Dios Trino.
2. La segunda bestia viene a ser en la trinidad diabólica la vez del Espíritu Santo. Notemos que la Palabra nos muestra que Dios como Padre redime, adopta como hijo a los creyentes, engendra a los creyentes para que formen parte de su familia y provee para nosotros. El Hijo es entregado para redimir a la humanidad, a través de su sangre y el Espíritu Santo viene luego con el propósito de que todos los creyentes rindan toda adoración al Hijo.
3. La segunda bestia, como la tercera persona de la trinidad diabólica, tratará que los hombres de la tierra fijen su vista en el Anticristo, el hijo de perdición. En (13:12) **“13:12 Y ejerce toda la autoridad de la primera bestia en presencia de ella, y hace que la tierra y los moradores de ella adoren a la primera bestia, cuya herida mortal fue sanada.”** Aquí se manifiesta como Satanás hará a través de estos personajes una burda imitación de Dios.

## II. EL ORIGEN DEL ANTICRISTO

### Apocalipsis 13:1-10

#### A. SUBE DEL MAR

1. Según vemos en (13:1) Juan declara: **“13:1 Me paré sobre la arena del mar, y vi subir del mar una bestia que tenía siete cabezas y diez cuernos; y en sus cuernos diez diademas; y sobre sus cabezas, un nombre blasfemo.”** Como hijo de perdición e hijo de Satanás, el Anticristo es descrito aquí como un personaje muy parecido al que se nos describe como el gran dragón en (12:3), como indicándonos que el hijo tiene las mismas características de su padre.



2. El mar aquí es una representación de la humanidad no regenerada que está en tempestad, según nos muestra Isaías 57:20, 21, donde ya proféticamente se entiende así cuando dice: ***“57:20 Pero los impíos son como el mar en tempestad, que no puede estarse quieto, y sus aguas arrojan cieno y lodo. 57:21 No hay paz, dijo mi Dios para los impíos”.***
3. Entendemos entonces que el origen del Anticristo será de dentro de la misma humanidad pecadora, de donde Satanás lo traerá. Él tendrá toda la autoridad que le conferirá su padre y todos los reinos de la tierra con los cuales hará alianza en contra del Señor Jesucristo.

## **B. TENDRÁ AUTORIDAD TERRENAL MÁXIMA**

1. El Anticristo, según el (v. 1) tiene las mismas características del gran dragón; lo que esto indica es que tendrá la misma fuerza de su progenitor. Las siete cabezas son la representación de los reinos de Egipto, Asiria, Babilonia, Medo-Persia, Grecia, Roma y el reino representado por la confederación de diez reyes que aquí está simbolizado por los diez cuernos que tiene la bestia.
2. Cada cabeza representa entonces, el poderío mundial que Satanás ha tenido a través de los tiempos en todo el mundo, esto va en consonancia con la explicación de Apocalipsis 17:9, 10 que dice: ***“17:9 Esto, para la mente que tenga sabiduría: Las siete cabezas son siete montes, sobre los cuales se sienta la mujer, 17:10 y son siete reyes. Cinco de ellos han caído; uno es, y el otro aún no ha venido; y cuando venga, es necesario que dure breve tiempo.”***

3. Notemos también que las cuatro bestias que representan a Babilonia, Medo-Persia, Grecia y Roma de Daniel 7:3 también salen del mar. **“7:3 Y cuatro bestias grandes, diferentes la una de la otra, subían del mar.”** Por esto decimos que el Anticristo tendrá una autoridad terrenal máxima, cual no la ha tenido ningún rey sobre la tierra hasta entonces, así lo expresa el texto al decir: **“13:2 Y la bestia que vi era semejante a un leopardo, y sus pies como de oso, y su boca como boca de león. Y el dragón le dio su poder y su trono, y grande autoridad.”**



### C. DESPEDAZARÁ A TODO LO QUE SE OPONGA A SU PASO

1. La primera bestia de Apocalipsis 13 tiene 10 cuernos como también los tiene la cuarta bestia que ve Daniel en su profecía cuando dice en Daniel 7:23, 24: **“7:23 Dijo así: La cuarta bestia será un cuarto reino en la tierra, el cual será diferente de todos los otros reinos, y a toda la tierra devorará, trillaré y despedazará. 7:24 Y los diez cuernos significan que de aquel reino se levantarán diez reyes; y tras ellos se levantará otro, el cual será diferente de los primeros y a tres reyes derribará”**.
2. Estos 10 cuernos representan un reino de coalición formado por diez reyes o gobernantes de diez naciones que darán el poder al Anticristo en el tiempo de la Gran Tribulación, donde con toda su fuerza y autoridad despedazará y devorará todo lo que se oponga a su paso.
3. Aquí se indica claramente que en aquellos días el Anticristo tendrá la osadía de destruir a los tres principales reyes de esta confederación de naciones y tomará el poder supremo entre

ellos y hará que los demás entreguen junto con estos tres, el poder y autoridad suprema para erigirse como un dictador sobre la tierra.

#### D. ACTUARÁ EN POS DE SU PROPIO REINO Y GLORIA

1. Según podemos ver en (13:3-10), el Anticristo hará cosas con el poder de Satanás, por medio de las cuales logrará que los hombres de la tierra tornen su vista hacia él. Notemos como dice el (v. 3): ***“13:3 Vi una de sus cabezas como herida de muerte, pero su herida mortal fue sanada; y se maravilló toda la tierra en pos de la bestia,”***
2. Esta obra milagrosa del Anticristo traerá cumplimiento a su propósito: Recibir la Gloria de los hombres. Notemos lo que dice (13:4-6): ***“13:4 y adoraron al dragón que había dado autoridad a la bestia, y adoraron a la bestia, diciendo: ¿Quién como la bestia, y quién podrá luchar contra ella? 13:5 También se le dio boca que hablaba grandes cosas y blasfemias; y se le dio autoridad para actuar cuarenta y dos meses. 13:6 Y abrió su boca en blasfemias contra Dios, para blasfemar de su nombre, de su tabernáculo, y de los que moran en el cielo.”***
3. Con esta acción la bestia logrará por 42 meses el poder sobre todo y sobre todos, por supuesto, con la anuencia de Dios, quien permitió en su propósito que la bestia hiciese guerra contra los santos y los venciera, como nos se nos dice en (13:7-10) - ***“13:7 Y se le permitió hacer guerra contra los santos, y vencerlos. También se le dio autoridad sobre toda tribu, pueblo, lengua y nación. 13:8 Y la adoraron todos los moradores de la tierra cuyos nombres no estaban escritos en el libro de la vida del Cordero que fue inmolado desde el principio del mundo. 13:9 Si alguno tiene oído, oiga. 13:10 Si alguno lleva en cautividad, va en cautividad; si alguno mata a espada, a espada debe ser muerto. Aquí está la paciencia y la fe de los santos.”*** Además de todo esto, todos los moradores de la tierra que no estén inscritos en el libro de la vida del Cordero, tendrán que adorarle.

Veamos ahora:

### **III. EL ORIGEN DEL FALSO PROFETA**

#### **Apocalipsis 13:11-18**

##### **A. SUBE DE LA TIERRA**

1. La descripción de esta segunda bestia está narrado en (13:11-18) diciendo: ***“13:11 Después vi otra bestia que subía de la tierra; y tenía dos cuernos semejantes a los de un cordero, pero hablaba como dragón.  
13:12 Y ejerce toda la autoridad de la primera bestia en presencia de ella, y hace que la tierra y los moradores de ella adoren a la primera bestia, cuya herida mortal fue sanada.  
13:13 También hace grandes señales, de tal manera que aun hace descender fuego del cielo a la tierra delante de los hombres.  
13:14 Y engaña a los moradores de la tierra con las señales que se le ha permitido hacer en presencia de la bestia, mandando a los moradores de la tierra que le hagan imagen a la bestia que tiene la herida de espada, y vivió.  
13:15 Y se le permitió infundir aliento a la imagen de la bestia, para que la imagen hablase e hiciese matar a todo el que no la adorase.  
13:16 Y hacía que a todos, pequeños y grandes, ricos y pobres, libres y esclavos, se les pusiese una marca en la mano derecha, o en la frente; 13:17 y que ninguno pudiese comprar ni vender, sino el que tuviese la marca o el nombre de la bestia, o el número de su nombre.  
13:18 Aquí hay sabiduría. El que tiene entendimiento, cuente el número de la bestia, pues es número de hombre. Y su número es seiscientos sesenta y seis.”***
2. A diferencia de la primera bestia, esta segunda bestia sube de la tierra. Esta descripción tiene referencia hacia el poder judío y representará el sistema religioso falso de la tierra que llevará a los hombres a adorar a la primera bestia; ya que su apariencia es de un cordero indefenso hasta que abre su boca. Esta bestia también ejerce la autoridad de la primera bestia. Sin embargo esta no toma gloria para sí, sino que lleva la gloria hacia la primera bestia. (Compare esto con Juan 16:13-15).



3. También dice el texto que esta bestia tiene 2 cuernos como de cordero, lo cual deja ver una cierta actitud de mansedumbre y bondad. Pero esto no es así, ya que como también dice el texto, cuando abre su boca habla como dragón, lo que quiere decir que habla como el mismo Satanás quien es su progenitor y de su misma esencia.
4. Esto nos recuerda el poder que ejercerá frente a todos los poderes de la tierra como lo ejercerán todos y cada uno de personajes de la trilogía infernal. Tendrá Influencia sobre toda la tierra como declara (12:12 y 13:12) y llevará a los hombres de la tierra a adorar al Anticristo a través del engaño, con su astucia y falsa humildad de cordero (13:12-14)

## **B. BUSCA LA ADORACIÓN DEL ANTICRISTO**

1. Esta segunda bestia no tendrá otro mayor objetivo que tratar de lograr que todos los hombres de la tierra adoren al Anticristo por los siglos de los siglos (13:14). Ella infundirá poder a la imagen del Anticristo. Este hecho portentoso que ejecutará el falso profeta no será el único, como hemos visto en el verso anterior, sino que será el más espectacular (13:15).
2. Hará que una imagen hable y ordene la muerte de todo el que no le adore y se ponga la marca de la bestia. De esta manera sustenta y lleva a todo hombre a ser posesión de Satanás. La labor del falso profeta estará centrada en buscar que nadie se pierda de las garras de Satanás.

3. Debemos recordar que si la labor del Espíritu Santo es llevar al hombre a Cristo y sellarle para salvación, el falso profeta procurará que todo hombre venga al Anticristo y así sellarlo con **“La marca de la Bestia”** para condenación eterna de su alma en el infierno eterno que está preparado para el diablo y sus ángeles - Apocalipsis 19:20 y 20:10.

### C. IMPLANTA LA MARCA DE LA BESTIA

1. En esta porción de los (vv. 16-18) encontramos la manera en que el falso profeta actuará en pos de establecer el sistema de marca, por medio del cual nadie pueda subsistir sin estar marcado con este número de hombre. El método establecido de numeración es un método que tendrá mucho simbolismo y solo ellos lo entenderán.
2. Se ha dicho que así como el número 7 es el número de la perfección y es número perfecto, de igual manera el número 6 es el número de la imperfección o sea del fracaso. Por esto se ha declarado que el número de la Bestia es el **“666”**, el número de la Trilogía que ha de fracasar. Este método se cataloga de muy simplista, porque el versículo habla de una y del número de una Bestia y no de las tres bestias.



3. También se han establecido otros métodos para identificar el Anticristo porque el texto especifica que es el número de un hombre. Otro método es el método de la gematría. Este método consiste en sumar el valor numérico de las letras de un hombre determinado y dar el número resultante del personaje que encarnará el Anticristo. De esta manera se le ha aplicado este nombre a Nerón, Napoleón, Hitler, el Papa, etc.

4. El método por excelencia debe ser el método de la sabiduría. Este método consiste en estar atento y preparado para poder discernir espiritualmente los espíritus y saber lo suficiente para no ser engañado por los falsos probando siempre los espíritus, si son de Dios, y en oración, pedir a Dios sabiduría y discernimiento.

## **CONCLUSIÓN Y APLICACIÓN:**

**Es seguro que al momento en que el Anticristo así como el falso profeta se manifiesten sobre la tierra, los que han conocido la verdad sabrán reconocerlo sin peligro de errar en la identificación de los mismos, cuando estos surjan del anonimato y se presenten de improvisto en la vida sociopolítica de la humanidad de los últimos días, todo aquel que tenga sabiduría podrá identificarlos, como dice el último versículo de la sección: *“13:18 Aquí hay sabiduría. El que tiene entendimiento, cuente el número de la bestia, pues es número de hombre. Y su número es seiscientos sesenta y seis.”* Los demás serán engañados, marcados y llevados al fuego eterno.**